

Büchereinflauf

(Eine Besprechung der hier angeführten Bücher bleibt der Redaktion vorbehalten.)

Benning Alfons, Herr, bleibe bei uns, denn es will Abend werden. Ein spiritueller Wegbegleiter für ältere Priester und Ordenschristen, Verlag Dr. Alfons Benning, Löningen 1993, 32 Seiten, DM 8,50.

Biffi Giacomo, Die Frage, die wirklich zählt. Was kommt nach dem Tod? Verlag Styria, Graz - Wien - Köln 1993, 127 Seiten, S 148,-, DM 19,80.

Bischofswahlen in der Schweiz. Expertenbericht im Auftrag der Röm.-Katholischen Zentralkonferenz der Schweiz, NZN-Buchverlag, Zürich 1992, 192 Seiten, sFr 25,-, DM 25,80.

Breid Franz (Hrsg. im Auftrag des Linzer Priesterkreises), Die Letzten Dinge. Referate der „Internationalen Theologischen Sommerakademie 1992“ des Linzer Priesterkreises in Aigen/M., W. Ennsthaler Verlag, Steyr 1992, 272 Seiten, S 138,-, DM 19,80, sFr 18,-.

Christen Eduard - Kirchschräger Walter (Hrsg.), Ranftseminar 1987: Verantwortung (aus Anlaß des 500. Todestages des hl. Bruder Klaus); Ranftseminar 1989: Bund; Ranftseminar 1991: Staatsfähigkeit, jeweils Referate und Anregungen, Raeber Verlag, Luzern o. J., 3 Bände, 74 bis 96 Seiten.

Corneau Guy, Abwesende Väter - Verlorene Söhne. Die Suche nach der männlichen Identität, Walter-Verlag, Solothurn - Düsseldorf 1993, 240 Seiten, DM 34,-, sFr 31,-.

Egger Wilhelm, Das Kind mit den fünf Broten. Ein Brief von Bischof Wilhelm an die Kinder mit Bildern von Kindern aus der Diözese Bozen-Brixen, Verlagsanstalt Athesia, Bozen 1992, 64 Seiten, 27 Farbbilder, S 68,-.

Gordan Paulus (Hrsg.), Evangelium und Inkulturation (1492-1992), Salzburger Hochschulwochen 1992, Verlag Styria, Graz - Wien - Köln 1993, 232 Seiten, S 280,-, DM 39,40.

Granin Daniil, Die verlorene Barmherzigkeit. Eine russische Erfahrung, Reihe: Herder/Spektrum, Band 4043, Verlag Herder, Freiburg - Basel - Wien 1993, 126 Seiten, DM 12,80.

Kapellari Egon, Ein Fest gegen die Schwerkraft. Osterbetrachtungen, Verlag Styria, Graz - Wien - Köln 1993, 120 Seiten, S 168,-, DM 24,80.

Kirchschräger Rudolf - Stirnemann Alfred (Hrsg. im Auftrag der Stiftung Pro Oriente, Wien), Chalzedon und die Folgen. 1. Wiener Konsultation mit der Orientalischen Orthodoxie 1971. Dokumentation des Dialogs zwischen der armenisch-apostolischen und der römisch-katholischen Kirche sowie des Dialogs zwischen chalzedonensischer und nicht-chalzedonensischer Orthodoxie. Festschrift zum 60. Geburtstag von Bischof Mesrob K. Krikorian, Pro Oriente Band XIV, Tyrolia-Verlag, Innsbruck - Wien 1992, 506+16 Seiten, S 580,-, DM 89,-.

Rauchfleisch Udo (Hrsg.), unter Mitarbeit von **Harald Schützeichel**, Homosexuelle Männer in Kirche und Gesellschaft, Patmos Verlag, Düsseldorf 1993, 166 Seiten, DM 24,80, S 194,-.

LaRouche Lyndon, Christentum und Wirtschaft. Die wissenschaftlichen Grundlagen einer neuen, gerechten Weltwirtschaftsordnung, Dr. Böttiger Verlags-GmbH, Wiesbaden 1992, 304 Seiten, DM 19,80.

Strohm Theodor, Diakonie und Sozialethik. Beiträge zur sozialen Verantwortung der Kirche, Hrsg. von **Gerhard K. Schäfer** und **Klaus Müller**, Band 6 der Veröffentlichungen des Diakoniewissenschaftlichen Instituts an der Universität Heidelberg, Heidelbergerverlagsanstalt, Heidelberg 1993, 473 Seiten, DM 38,-.

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

Peter F. Schmid, Dr. theol., arbeitet als Pastoraltheologe, Pastoralpsychologe und Psychotherapeut in Wien und Linz.

Brigitte Kahl ist Pastorin und Dozentin für Ökumenik an der Evangelisch-Theologischen Fakultät der Humboldt-Universität Berlin.

Gotthard Fuchs, Dr. theol. h. c., ist Direktor der Katholischen Akademie Rabanus Maurus der Diözesen Fulda, Limburg und Mainz in Wiesbaden-Naurod.

Walter Hollstein, Dr. phil., ist Professor für Politische Soziologie an der Evangelischen Fachhochschule in Berlin.

Othmar Keel ist Professor für Alttestamentliche Exegese und Altorientalische Ikonographie an der Theologischen Fakultät der Universität Freiburg/Schweiz.

Harald Schützeichel, Dr. phil., Dipl.-Theol., ist Studienleiter an der Katholischen Akademie der Erzdiözese Freiburg/Br.

Rose-Marie Umbricht-Maurer, Dr. iur., Rechtsanwältin im Rechtsdienst einer großen Bank, Mitglied (z. T. in leitender Funktion) bei: Schweizerischer Katholischer Frauenbund, Interdiözesane Vereinigung „Theologie für Laien“, Frauenkommission der Schweizer Bischofskonferenz; außerdem ist sie Vizepräsidentin der Christlich-demokratischen Frauen des Kantons Zürich und auf Pfarreiebene Vizepräsidentin einer Kirchenpflege (Kirchenrat).

Ingrid Klein ist Vorsitzende der Katholischen Frauenbewegung Österreichs und Stellvertretende Vorsitzende des Pfarrergemeinderates von St. Othmar in Mödling/NÖ.; sie war u. a. Vorsitzende der Katholischen Jungchar Österreichs und Stellvertretende Vorsitzende des Wiener Diözesanforums.

Rudolf Schwarzenberger, Dr. theol., ist Pfarrer in Wien-Mauer; war von 1975 bis 1987 Leiter des Pastoralamts der Erzdiözese Wien und von 1984 bis 1979 Vorsitzender der Pastoralcommission Österreichs und des Österreichischen Pastoralinstituts.

Karl Derksen OP ist Co-Provinzial der Niederländischen Dominikaner.

Gabi Treschnitzer, Mag. theol., ist beauftragt mit der Seelsorge an den Studierenden der Universität Salzburg und leitet den Arbeitskreis zur Begleitung Schwerkranker und Sterbender am Landeskrankenhaus Salzburg.

Dominik J. Nimmervoll, Dr. phil., war Abt des Stiftes Wilhering/OÖ. und Abtpräses der österreichischen Zisterzienserkongregation; er ist jetzt Pfarrer in Linz-St. Leopold und Lehrbeauftragter für Homiletik an der Katholisch-theologischen Hochschule in Linz.

Marie-Louise Gubler, Dr. theol., ist Dozentin am Lehrerinnenseminar Menzingen/Zug und in den Theologischen Kursen für Laien (neutestamentliche Exegese) in Zürich sowie am Katechetischen Institut Luzern.